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EDITORIAL 
 

 

Pour la dernière fois de l’année, je m’adresse à vous, au 
terme d’une belle saison 2022. 
 

Belle saison, car elle a enfin pu se dérouler 
normalement, sans contrainte sanitaire, sans trop se soucier si 
le temps allait nous permettre de jouer ou non. Belle aussi car 
elle nous a réservé des surprises au niveau des podiums, 
amenant des jeunes joueurs à se démarquer, à se mettre en 
avant par leurs résultats. 
 

Les statistiques des licences montrent une nette 
reprise. Ainsi, plus de la moitié des licenciés perdus lors de la 
crise Covid est revenue sur les terrains. Preuve que notre sport 
est un moyen de socialisation, de rencontre et d’intégration. En 
effet, après les isolements successifs, les confinements, chacun 
a eu envie d’aller retrouver ses amis des quilles, que l’on prend 
plaisir à croiser tous les dimanches. 
 

Au niveau fédéral, nous sommes à un tournant dans 
l’organisation de la Fédération. Chaque club, chaque comité 
départemental a été invité à assister à une visioconférence le 20 
décembre, afin d’entendre les attentes du Président Grandin pour 
l’avenir. Je vous invite donc à y participer, à échanger avec le 
Président, mais aussi à ne pas hésiter à vous exprimer. 
 

La saison des assemblées générales a commencé, et 
avec elle, le temps des bilans, des projections vers l’avenir. 
Comme évoqué à Castelnau de Mandailles, le format des 
championnats de France par équipes va évoluer. Ainsi, plus de 
jeunes pourront y participer, les catégories adolescentes 15 et 18 
seront différenciées, plus d’équipes féminines seront présentes, 
et enfin les séries auront leur championnat de France. 
 

Pour l’individuel, nous prendrons la direction de 
Montpellier, qui nous accueillera non loin de son terrain habituel. 
A n’en pas douter la fête sera belle et la caravane des quilles y 
fera une belle escale fin juillet. 
 

Je vous quitte pour cette année 2022 en vous souhaitant 
de très belles fêtes de fin d’année et vous donne rendez-vous en 
2023 pour une nouvelle saison. 
 
 

Sportivement. 
Jérôme Sola 

 

Président du Comité National 
des Quilles de Huit 
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EN ÇÒ NÒSTRE & ENDACÒM MAI… 
 

Lo mot occitan : jòc, nòu e « match ! » : Far lo jòc es far tombar las 
uèch quilhas. Alara, se marca un nòu sul carton. Los 9 se comptan e a 

la fin del campionat, lo que n’a fach lo mai recep un pichon prèmi. En general, a cada sason, 
se’n fa un o dos, pels piètres jogaires. Es l’escasença de se tustar dins las mans per felicitar 
aquel qu’a fach aquel espet  e que paga un còp a beure ! 
 

Mai d’occitan a la TV ! Un aperitiu revendicatiu se tenguèt dimècres 23 de novembre, 
davant las antenas de França 3 (Tolosa, Montpelhièr, Clarmont-Ferrand). La directritz de la 
cadena [de Tolosa], Rose Paolacci, recebèt una delegacion del Collectiu Occitan e 
l’assegurèt que la programacion en occitan seriá pas afectada per la baissa dels crèdits 
consecutiva a la supression de la redevença, que l’emission Viure al País seriá redifusada 
los dimècres de matin e que las emissions en occitan serián valorizadas sus la plataforma 
de redifusion de France TV. Tanben se farà fòrça la promocion dels episòdis de La Seria de 
Piget. Paolacci tanben declarèt que la situacion semblava ara fòrça mai favorabla al 
desvolopament de l’occitan dins la cadena, coma tanben del catalan. » Podrètz legir l’article 
complet sus www.jornalet.com 
 

Las lengas d’Espanha al Parlament Europèu : lo govèrn espanhòl a mandat una letra al 
Parlament Europèu per sollicitar la possibilitat d’emplegar lo catalan, lo galician e lo basco 
dins las sesilhas plenièras de la cambra parlamentària del meteis biais que las lengas 
oficialas qu’emplegan los èurodeputats. L’estat espanhòl n’assumirà los còstes de 
traduccion e interpretacion. Es una de las mesuras pachadas dins la taula de dialòg entre 
los govèrns catalan e espanhòl a la fin julhet ont l’executiu de Pedro Sánchez tanben 
s’engatgèt a promòure lo catalan al Senat espanhòl e a lo protegir a l’escòla. 
 

Catalan e occitan als conselhs municipals : En seguida de la dralha dobèrta pel conselh 
municipal d’Elna, un quinzenat de comunas de Catalonha Nòrd e de Fenolhedés an aprovat 
aquestas darrièras setmanas que s’autorize l’usatge del catalan o de l’occitan dins los 
conselhs municipals e dins los actes mandats a la prefectura. L’iniciativa seguís una 
iniciativa del Sindicat Intercomunal per la promocion de las lengas catalana e occitana 
(SIOCCAT) e s’es concretizada qualques jorns abans que lo prefècte dels Pirenèus 
Orientals faga sa denóncia al Tribunal Administratiu contra la comuna d’Elna. Un afar de 
seguir. 
 

Qualques libres per Nadal : Al mes de decembre, un libre omenatge a Robèrt Martí deu 
paréisser. S’agís d’una òbra collectiva de testimoniatges, de fòtos, d’illustracions de qualitat 
qu’acompanhan de tèxtes escriches en occitan, en catalan, en espanhòl e en francés, e, 
d’analisis qu’evòcan la riquesa de l'òme, de sas facietas multiplas e de sos multiples 
talents... Sèrgi Carles ven de sortir un libre novèl, Istòria d’un sauvatjòt, un raconte 
autobiografic. L’autor nos fa partejar son camin de l’enfància occitana a la dintrada a l’Escòla 
Normala. Tèxte occitan seguit d’una version francesa amb un lexic. Joan-Loís Cortial vos 
convida lo dimècres 14 de decembre al CCOR, a 14 oras 30, plaça Foch a Rodés per la 
presentacion de son recuèlh de novèlas bilinguas « …De Roge e de Negre… » 
 

L’Agenda de decembre : Lo 2 a Rinhac (12) Serada Contes en occitan amb Viviana 
Cayssials, lo 2 e 3, Florenç Mercadièr a Cugnaux (31) Contes / L’occitanie pour les nuls, 
lo 3 : als Arquius de Tolosa (31) Conferéncia « L’histoire de la langue occitane », al 
COMDT Tolosa (31) Laurenç Cavalié « Lo Bramàs », a Rodés (12) Bal amb lo grop 
Stockfish a la MJC, a La Roqueta (12) Bal e concèrt amb lo grop Kitcha Claou e Gomasio, 
lo 7 a 18 oras a Rodés (ostal de las associacions) descobèrta d’una òbra : J.M. Vilanòva : 
Teneson de las albas,  lo 10 a Caramauç (81) Concèrt Estelum a la Glèisa Sant-Privat, lo 
16 a Verrières de Sebrazac (12) Velhada de Nadal (cants, contes e 13 dessèrts !), lo 17, a 
Sebazac (12) Bal trad e scèna dubèrta (La Doline), lo 18 de decembre a Gaulena (81) 
Nadalets a la Glèisa de Gaulena e lo 20 a Rodés (12) Animacion del mercat, plaça de la 
Comuna amb lo Big Band Trad. 
J.L. et J.R. 
 
 

 

 



 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Création de l’Association Asiatique des Jeux et Sports Traditionnels (Asian Traditional Sports and Games 
Association) :  
Historique : L’Assemblée Générale Constitutive de 
l’ATSGA a été organisée le 1er octobre 2022.  

C’était la dernière étape d’un long processus qui a débuté le 29 juillet 2020 avec le vice-président 
Gholamreza Jafari (Iran) et un groupe de responsables de l’ITSGA, la plateforme mondiale 
regroupant les organisations continentales AEJeST, AAJST, APJDAT et maintenant ATSGA. Guy 
Jaouen, Pere Lavega faisaient également partie de ce groupe avec quelques autres 
responsables asiatiques. 
Plusieurs réunions ont été organisées jusqu’à la création d’un comité Ad-Hoc le 31 juillet 2021. 
Ce comité, composé de membres provenant d’Inde, du Pakistan, de l’Iran, de Taiwan, de Chine, 
du Bangladesh et de Thaïlande et géré par son président indien Bhupendra Kumar Bharat, avait 
pour objectif de préparer la création de l’ATSGA. Plusieurs réunions en ligne ont permis d’établir 
l’orientation de la future organisation et la rédaction des statuts.  
L’Assemblée Générale constitutive avec une présence physique avait, dans un premier temps, été programmée mais, en raison des difficultés de la crise internationale du 
Covid, c’est une réunion en ligne qui a été organisée. Entre temps plusieurs pays avaient rejoint le comité de départ : Singapour, Philippines, Sri Lanka, Indonésie, Corée 
du Sud. Grâce à une minutieuse préparation, cette AG constitutive s’est déroulée sans accroc, avec la participation de 22 responsables des JST. Désormais, l’avenir des 
JST asiatiques est en partie entre les mains de cette nouvelle organisation continentale pour qui c’est le vrai départ. 
Vous pouvez retrouver les membres du Conseil d’Administration via le lien : https://jugaje.com/creation-of-the-continental-organization-atsga-october-1st-2022/?lang=fr 
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Projet TRAWECU - Rencontre finale à 
Serres, Macédoine, Grèce : 
Après presque deux années de travail en 
commun ponctuées par diverses rencontres 
et contacts, les partenaires du projet 
TRAWECU (Grèce, Serbie, Roumanie, 

Espagne, France) se sont réunis à Serres (Grèce), les 24 et 25 septembre. Le programme était 
lié à une grande foire commerciale de plusieurs jours « SEREXPO ». Une conférence 
internationale ouvrait les travaux le samedi matin avant d’assister l’après-midi à une 
compétition de lutte traditionnelle « Pali ». La journée du dimanche était consacrée à une 
réunion de bilan du projet et à des visites. La conférence a été l’occasion pour les partenaires 
grecs d’annoncer la création d’une « Association hellénique pour la promotion des sports, jeux 
et festivités traditionnels » qui fonctionnerait sur le modèle de l’AEJeST et qui accepterait 
toutes les associations d’écoles, de clubs sportifs, de « panigiris » (fêtes patronales) ou 
d’universités désireuses d’en devenir membres. Les participants étaient des responsables 
d’associations, des étudiants, des enseignants et les partenaires du projet. Cela a permis à 
l’AEJeST et aux leaders du projet TRAWECU de remettre officiellement un « Certificat de 
Reconnaissance » pour leurs dizaines d’années de travail de transmission des sports 
traditionnels à quelques responsables de comités des fêtes locaux. 
La compétition de Pali a vu la participation de lutteurs venus de Macédoine, de Roumanie et de 
Serbie. Ce tournoi devrait être renouvelé chaque année. 
La réunion du dimanche s’est attachée à montrer que les partenaires étaient devenus des amis 
au cours de ce projet. C’est sans doute ce qui a permis que le projet soit, malgré la crise du 
Covid, un réel succès. Plusieurs autres projets de développement Erasmus sont déjà en 
gestation pour continuer cette collaboration. 
 

 

 

 
 

 

Projet INEFC-AEJeST : Une réunion avec la 
secrétaire générale des sports et de l'activité physique 
de la Région de Catalogne et les représentants sportifs 
territoriaux 
au campus 
de l'Institut 

National de l’Education Physique de 

Catalogne (INEFC), s’est tenue le 25 
octobre. Elle a permis de présenter l’AEJeST 
ainsi qu’un projet de promotion des jeux et 
sports traditionnels.  

ATSJSP : Dans le cadre du projet Opportunity, le 1er 
novembre dernier, à l’amphithéâtre de l'institut 
supérieur de la formation des cadres de Carthage 
Dermech, l’Association Tunisienne de Sauvegarde 
des Jeux et Sports du Patrimoine a organisé, en 
faveur des étudiants en master de l'éducation de 
l'enfant, un séminaire de formation sur l'usage des 
jeux et jouets dans les programmes des institutions 
formelles et informelles du domaine de l'enfance. 
Jean-Pierre Rossie et Ezzeddine Bouzid étaient les 
deux conférenciers de cet événement. 

 

 

 

  

Les trophées de l’AEJeST : Comme nous vous le 
signalions dans la Lettre 111 du mois de mai de cette 
année, Jocelyne et Jacques Regourd s’étaient vus 
décerner un trophée de Reconnaissance catégorie 

Membre d’Honneur.  
Sophie Rodolphe ayant eu la charge 
de ramener ce trophée de Vérone en 
septembre dernier, elle a aussi eu 
l’honneur de le remettre aux 
récipiendaires lors de l’Assemblée 
Générale du Comité National de 
novembre.   
Une nouvelle fois, nous leur adressons 
toutes nos félicitations. 
 

 

 

Jacques et Jocelyne Regourd en 
compagnie de Sophie Rodolphe 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 ATTESTATION 
D’AFFILIATION 

 
Un nouveau document attestant l’adhésion de votre club à la 
fédération est désormais disponible via votre espace intranet. Il 
suffit donc de cliquer sur le logo défini (entourer en rouge sur 
l’image ci-dessous) pour recevoir sur votre adresse fédérale 
l’attestation d’affiliation.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

BIBLIOGRAPHIE 
 

Les BIF des mois d’octobre et de novembre sont parus (n° 
280 et 281), offrant, sur le premier, une tribune pour son 
éditorial à Alain Bovo, Président du Comité National des 
Quilles au Maillet. Jacques Merle, Président du Bowling 
Classic, s’est chargé de rédiger le dernier (281), apportant sa 
vision du sport en général et de la vie des disciplines de la 
fédération en particulier. On y trouve des infos sur la vie 
fédérale, sur les 4 disciplines internationales, sur les Quilles 
au Maillet, les Quilles de huit et des articles remontant des 
ligues, départements et clubs.  
Guy Jaouen, Antonio Barre Ňada, Hristos Gatsios, Babis 
Elisiadis, Anta Tsaira, Nicolae Dobre, Cristian Vaduva et 
Marko Panovic ont rédigé un livre électronique complétant le 
projet TRAWECU, développé, grâce à l'Erasmus+ Sport de la 
Commission européenne, à travers des rencontres dans 
différents pays motivées par la transmission de pratiques 
sociales, avec pour objectif principal la promotion de la lutte 
traditionnelle comme ressource pour le tourisme culturel et le 
développement local. Vous pouvez le télécharger via le lien 
http://www.scribd.com/.../TRAWECU-Traditional-Wrestling... 
 

DISTINCTIONS 
 
Le 10 novembre à la CCI de Rodez puis le 18 à l’Athyrium à 
Onet le Château ont eu lieu deux remises de médailles de la 
jeunesse, des sports et de l’engagement associatif. Les 
cérémonies se sont déroulées en présence d’Evelyne Douls, 
Présidente du CDOS 12, Charles Giusti, Préfet de l’Aveyron, 
Claudine Lajus, Directrice Académique des Services de 
l’Education Nationale de l’Aveyron, Richard Bonfatto, Chef 
de service départemental de la DSD de l’Education Nationale 
mais aussi d’élus dont Stéphane Mazars, Député, Benoît 
Olivié et David Mazars, respectivement maires d’Auzits et de 
Calmont et de sportifs de haut niveau. 
Au titre de leur engagement pour notre discipline, Jocelyne 
Regourd (Magrin) s’est vu remettre une médaille d’Argent et 
Guillaume Septfonds (Espalion) une médaille de bronze. 
 

Lors de l’Assemblée Générale du Comité 
National qui s’est déroulée à Castelnau de 
Mandailles le 19 novembre, il a été procédé 
à la remise officielle des distinctions 
fédérales attribuées en 2021 à nos licenciés 
méritants. C’est donc 3 médailles de  
Bronze et 1 médaille d’Argent et 1 médaille 
d’Or qui ont été remises par les 
personnalités présentes. Geneviève 
Teyssèdre (Florentin), Thierry Fraysse 
(Limayrac) et Raymond Cayzac (Onet le 
Château) ont donc reçu la médaille de 
Bronze de la FFBSQ et Yves Pagès 
(Sébazac) la médaille d’Argent. 
  

Honoré par la médaille d’Or, Martine Grimal devient la première 
femme à recevoir cette distinction. Connue de tous, cette ancienne 
institutrice a participé au développement de notre discipline dès 1980 
en inscrivant ses élèves de l’école de Trémouilles à l’USEP. Sa 
première licence fédérale ne fut prise que 4 ans après et c’est en 
1994 qu’elle crée l’école de quilles au sein du SQ Trémouilles. 
Toujours présidente du club, encore éducatrice sur les terrains 
plusieurs fois par semaines, responsable d’un secteur aveyronnais 
d’écoles de quilles, Martine, au-delà de ses superbes résultats 
sportifs, est une figure incontournable des quilles de huit. 
 

Le lendemain, à l’occasion du centenaire du SQ Espalionnais, ce sont Jean-Claude Anglars et 
Stéphane Mazars, respectivement sénateur et député de l’Aveyron, qui ont souhaité rendre 
hommage à Jean Moisset en mairie d’Espalion. Il lui a été remis dans un premier temps une 
invitation à Paris pour y recevoir la médaille du Sénat avant d’être honoré, des mains de Stéphane 
Mazars, de celle de l’Assemblée Nationale. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Au moment de passer à table, une autre surprise de taille attendait Jean puisqu’Henri Recoules, 
Jacques Regourd et Jérôme Sola prenaient la parole pour lui décerner la médaille d’Or de la 
Fédération. D’abord secrétaire du club de 1990 à 1994 puis président depuis 1995, Jean Moisset 
a également longtemps occupé le poste de responsable de l’école de quilles espalionnaise.  
Durant ces plus de 30 années, il ne sait pas « contenté » d’œuvrer pour son club. Il s’est impliqué 
dans toutes les instances dirigeantes de la discipline, tant départementale que nationale, 
devenant au passage responsable départemental des écoles de quilles et de la commission 
jeunes et féminines du Comité National. Ce sont aussi ses compétences qui lui ont ouvert les 
portes de la fédération durant un mandat. Toujours prompt à donner de son temps, Jean n’en a 
pas fini avec les quilles et il nous le prouve chaque saison. 
 

Vendredi 25 novembre se tenait à la Baleine à Onet le Château, la 
soirée du mouvement sportif aveyronnais organisée par le Comité 
Départemental Olympique et Sportif. Trois de nos représentants, 
nommés par le CABSQ, ont été mis à l'honneur : un joueur en la 
personne de Christophe Marcillac (Sainte Geneviève) pour ses 
performances aux championnats de France 2021 et 2022, ainsi que 
deux dirigeants, Colette Brossy (Sébazac) et Alain Rebouys (La 
Primaube) pour leur implication depuis de nombreuses années au 
sein des instances départementales. 
  

Félicitations à tous. 

 
 
 

MESSAGE DU PRESIDENT DE LA 
FFBSQ A TOUS LES CLUBS 

 
Ce message vous a été adressé le mercredi 23 novembre sur 
votre adresse mail fédérale. Il est suivi d’un lien permettant de se 
connecter directement à la réunion. 
 

  

  

Mesdames et Messieurs les Présidents de clubs de toutes 
disciplines, 
 

Je souhaiterais vous réunir en visioconférence le mardi 20 
décembre de 19 h 00 à 20 h 00. 
 

L'objet de cette réunion est de vous expliquer pourquoi nous 
nous engageons dans des travaux de réorganisation 
structurelle de notre fédération. 
  

La réunion se déroulera en deux temps : 
  

•   Présentation de la commande ministérielle et de son 
argumentation, description des intentions de changement 

 

•   Echanges et réponses à vos questions. 
  

Cette réunion est indispensable pour que vous soyez tous au 
même niveau  d'information, que vous puissiez comprendre la 
nécessité absolue de cette évolution et le rôle que vous y 
jouerez ensuite. 
 

Je vous remercie donc de vous rendre disponible et de bien 
vouloir confirmer votre participation à Laurence Riou
(licence1@ffbsq.org).  
 

 Daniel GRANDIN, Président de la FFBSQ 
 
    

 
 

 
 

M. Giusti remettant la médaille 
d’Argent à Jocelyne Regourd.  
 

Guillaume Septfonds entouré de 
Guy Lacombe et Jean Moissset.  

 

Geneviève Teyssèdre, Thierry Fraysse, 
Raymond Cayzac et Yves Pagès. 
 

 
 

 
 

1 : Jean Moisset 
honoré par le député 
Stéphane Mazars. 
2 : Jacques Regourd, 
Henri Recoules et 
Jérôme Sola entourant 
Jean Moisset. 
  

Martine Grimal et 
Jacques Regourd. 
 

Christophe Marcillac, Colette 
Brossy et Alain Rebouys. 
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COMITE NATIONAL : COMITE DIRECTEUR ET ASSEMBLEE GENERALE 

Le Comité Directeur du Comité National s’est réuni, en préambule de son Assemblée Générale le samedi 19 novembre à Castelnau de Mandailles. 
Après l’approbation du compte-rendu du Comité Directeur du 15 octobre, Jérôme Sola est revenu sur les nombreuses tensions qui perdurent entre le 
plateau fédéral et les disciplines, la DTN et le président Grandin maintenant leur position quant à la suppression des Comités Nationaux. 

Le budget 2022 puis le prévisionnel 2023 ont été présentés par Benjamin Constant. Si le prévisionnel est tablé sur une légère augmentation des licenciés permettant de 
récupérer le niveau de 2019, il est nécessaire qu’il reste raisonnable au vu des charges supplémentaires qu’engendrera l’organisation du championnat de France à 
Montpellier. Enfin, aucune augmentation de tarifs de licences n’est envisagée pour 2024. Enfin, le trésorier propose de programmer l’AG en janvier de façon à présenter un 
compte de résultat d’exercice officiel. Après délibération, l’ensemble des points concernant les finances est adopté à l’unanimité et sera donc présenté à l’identique à l’AG. 
Le point sur la journée Octobre Rose a ensuite été abordé et il apparait une plus faible participation que l’année dernière, il conviendra certainement d’étudier une nouvelle 
formule. Après les comptes-rendus des commissions, le débat s’est ensuite tourné vers les questions des clubs avec une première réflexion de Lunel concernant le titre de 
Maitre Joueur pour les vétérans et leur participation au championnat départemental individuel de l’Aveyron. La contribution de Séverac abordant un nouveau système de 
déroulement de compétition du championnat de France a ensuite été portée à l’avis de chacun avant qu’un questionnement quant à la création d’une catégorie 
« vétérane » ne soit présenté par Thierry Détré. Le calendrier des futurs comités directeurs, des formations et des compétitions a été établi avant de clôturer la séance à 18 
h 45. 
 
L’Assemblée Générale qui a suivi en soirée, a réuni 74 clubs 
sur 137, représentant 357 voix sur 491. Après avoir 
prononcé quelques mots de soutien à Roger Solladier et fait 
observer une minute de silence en hommage aux personnes 
disparues cette année, Jérôme Sola a cédé la parole 
Madame Sandra Sielvy, Maire de Castelnau de Mandailles, 
puis à Monsieur Christian Naudan, Président de la 
Communauté de Communes et Conseiller Départemental de 
l’Aveyron, avant de procéder aux remises de diplômes, 
records, médailles et trophées (voir aussi pages 
précédentes). 
C’est ainsi que successivement ont été remis, avec leur 
concours, le Huit d’Or masculin décerné à Paul-Henri Vidal 
et les trophées correspondant aux divers records de France. 
Puis ce fut au tour des instructeurs de la promotion 2022 
d’être récompensés : Sylvaine Berthier (Bozouls), Coralie 
Auguy et Claire Bernard (Castelnau), Justine Alaux-Conquet 
et Alexandre Conquet (Laguiole), Baptiste Boit et Marie-
Pierre Septfonds-Sych (Lassouts) et enfin le major de 
promotion Franck Delagnes (Grand Vabre). Stéphane 
Fourcadier (Curan-Bouloc), Lionel Andrieu (Flavin), René 
Fabre, Eric et François Cauffet (Grand Vabre), Marina 
Magne (Olemps) et Margot Pougenq (Sébazac) étaient 
excusés.    
Après la remise des médailles de la Fédération (voir page 
3), il était alors l’heure de passer au déroulement de l’ordre 
du jour. Jérôme Sola a présenté son rapport moral suivi du 
rapport administratif de David Antoine précisant une hausse 
de licenciés de plus de 14 % par rapport à l’année dernière 
sans toutefois revenir au niveau d’avant covid. Par contre 
137 clubs (+ 17 par rapport à 2021) se sont affiliés cette 
année dont toujours 89 civils, Espeyrac reprenant du service 
tandis que Rieupeyroux s’est mis en sommeil. Le rapport 
financier équilibré, faisant état de la projection au 31 
décembre, a été présenté par Benjamin Constant avant 
l’intervention successive des responsables de commissions : 
David Antoine pour la commission sportive, Géraldine Bou 
pour la commission formation, Jean-Pierre Auguy pour la 
commission technique (homologation des éclairages), 
Christian Roux pour l’arbitrage. 
Tous les rapports, mis au vote, ont recueilli l’unanimité de 
l’Assemblée.  
Les différents comités ont alors présenté un rapport succint 
de leur année écoulée avant que Vincent Bousquet ne 
prenne la parole pour restituer son travail passé. 
Les orientations pour les saisons à venir ont été ensuite 
débattues. Le projet de budget pour 2023, qui prévoie un 
prélèvement sur le fond de réserve de 7000 € et avoisine les 
158 000 €, a été adopté à l’unanimité tout comme le 
maintien du prix des licences pour 2024.  
Les discussions se sont ensuite orientées vers l’organisation 
sportive des championnats de France avec la présentation 
des nouvelles catégories de licences et d’équipes, mais 
aussi la méthode de distribution des joueurs sur les terrains. 
Cette dernière sera remise à l’essai à Montpellier. Après les 
débats relatifs aux questions des clubs (voir CR du CD ci-
dessus) et la présentation des divers calendriers, la remise 
des insignes des championnats de France au SQ 
Montpellier clôtura l’assemblée vers 23 h 30 avant de 
partager un verre de l’amitié offert par la municipalité et une 
soupe au fromage concoctée par le CQ Castelnau de 
Mandailles. 
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1 : Forte assistance dans la salle 
des fêtes. 2 : Une partie du 
bureau en compagnie de 
Madame le Maire et de Monsieur 
le Conseiller Départemental. 3 :  
Paul-Henri Vidal (Trémouilles), 
meilleur joueur 2022 avec 53,098 
quilles de moyenne.  4 et 5 : 
Théo Fournier et Antonin Veyre 
avec leurs trophées de records 
de France. 6 : Passage de 
témoin entre Saint Amans et 
Montpellier.  
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7 : Les instructeurs présents pour la remise des diplômes : Baptiste Boit, Sylvaine Berthier, Claire 
Bernard, Coralie Auguy, Marie-Pierre Septfonds-Sych, Alexandre Conquet, Justine Alaux-Conquet 
et Franck Delagnes. 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

STATISTIQUES DES LICENCES 
 
2022 s’est déroulée sous le signe du regain du nombre de licenciés dans toutes les catégories d’âges après la perte engendrée par le covid en 2021. 
Néanmoins, les chiffres de 2019 n’ont pas été retrouvés et il faut espérer que ce retour à la normale se fasse l’année prochaine. Les travaux effectués dans les écoles de 
quilles ont permis de progresser de près de 10 % en effectif mais il reste encore bien faible au regard du niveau atteint en 2010 où il dépassé les 500 unités.  
Les baisses d’effectifs en écoles de quilles depuis quelques années couplées avec l’effet de la pandémie n’ont pas permis de retrouver le nombre de licenciés en 
catégories jeunes de 2019 et il faudra certainement encore cravacher dur pour les atteindre à nouveau.  
Comme dans toutes les disciplines sportives, nous ne pouvons nous reposer sur nos lauriers et il est impératif de continuer à produire les efforts qui ont été réalisés cette 
saison. Pour réussir ce projet, il faudra bien évidemment que toutes les structures de notre discipline continuent à s’entendre en avançant dans la même direction. 
 

Pointage mi-juillet 2000 2005 2010 2015 2016 2017 2018 2019 2021 
(chiffres de novembre) 

2022 
(chiffres de novembre) 

2022/2021 2022/2019 

Adultes masculins 2403 2656 2791 2768 2746 2637 2632 2695 2186 2595 + 18,7 % - 3,71 % 

Adultes féminines 154 297 407 522 536 517 542 564 398 536 + 34,6 % - 5,22 % 

Jeunes 13-18 ans 320 372 406 460 455 432 405 407 332 346 + 4,2  % - 17,63 % 

Enfants 8-12 ans 313 388 518 488 479 423 405 392 317 351 + 10,7  % - 11,68 % 

Arbitres-dirigeants 201 323 416 607 622 773 853 783 769 788 + 2,5 % + 0,64 % 

TOTAL 3391 4036 4538 4845 4838 4782 4837 4840 4002 4616 + 15,3 % - 4,63 % 

Base 100 en 2000 100 119,0 133,8 142,8 142,6 141,0 142,6 142,7 118 136,1 
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TARIFS 2023 et 2024 
 
Affiliation clubs civils 56 € 
Affiliation clubs corporatifs  28 € 
 

Seniors, Vétérans et Féminines  42 € 
Ados, Juniors, Cadets et Minimes 25 € 
Ecoles de Quilles  15 € 
Joueurs Corporatifs  35 € 
Dirigeants et Arbitres non joueurs 29 € 
 

Mutation  15 € 
Remplacement d’une licence  10 € 
 
Engagements Championnats de France : 
 

Quadrettes seniors  30 € 
Doublettes féminines  15 € 
Individuel féminines, seniors et vétérans 13 € 
 
Formation Instructeurs :  
 

Tronc Commun et 1er niveau  80 € 
Tronc Commun et 2e niveau  80 € 
Tronc Commun, 1er et 2e niveaux  100 € 
 

CALENDRIER DES FORMATIONS DU COMITE NATIONAL 
 

Formation dématérialisation : affiliation, prise des licences et composition des équipes 
 

2 sessions au choix : mardi 27 décembre : de 18 h à 20 h ou de 21 h à 23 h 
 

Formation au fonctionnement des tablettes de suivi des scores : courant 1er semestre 2023 
 

Formations des instructeurs : 
 

Tronc Commun :  7 et 8 janvier 2023 au siège 
1er niveau : Spécifique :  2 samedis en mars, évaluation en octobre (lieux à déterminer) 
2ème niveau : Spécifique :  2 samedis en février 2023 (lieux à déterminer) 
Les instructeurs ayant obtenu leur diplôme avant 2014 doivent s’inscrire au Tronc Commun pour 
pouvoir suivre la formation du 2ème niveau. 

 

Formations des arbitres : 
 

Continues :   3 lieux au choix et à déterminer en mars 2023 
Evaluation :   en automne 2023 (lieux et dates à déterminer) 
Initiales :   seniors : en mai 2023 au siège (date à déterminer),  
  jeunes : vacances de printemps au siège (date et lieu à déterminer) 
 

 
CALENDRIER SPORTIF DU COMITE NATIONAL  

 

Quille d’Or (lieu à déterminer) : le 23 juin     Coupe de France : août (lieu et date à déterminer) 
Championnat de France individuel à Montpellier : le 29 juillet     National de Paris annulé 
Championnat de France par équipes à Rodez : les 5 et 6 août    National de Toulouse : le 16 septembre 
  

 

INSTRUCTEURS FEDERAUX 
 
Le jeudi 10 novembre s’est déroulée sous le quillodrome du Trauc, la 
soirée d’évaluation des instructeurs fédéraux. Sur les 16 stagiaires 
convoqués, 1 seul était excusé et sera convoqué ultérieurement.  
Les examinateurs, Géraldine Bou et Ghislain Ferrières en pédagogie, 
Laurent Burguière et Vincent Bousquet en technique, David Antoine, 
Benjamin Constant, David Labit, Sophie Rodolphe, Jérôme Sola et 
Hélène Sonilhac pour les projets personnels et l’environnement 
fédéral, ont fait plancher les candidats présents. 
Tous ont décroché leur diplôme avec la mention tout public (TP), qui 
permet des interventions en autonomie dans les écoles élémentaires. 
Nul doute qu’ils transmettront avec qualité leurs connaissances de 
notre discipline. 
 
 

 
Les instructeurs en compagnie des 22 enfants venus 
participer à l’épreuve pédagogique. 
 

CATEGORIES DE LICENCES ET D’EQUIPES 
 
Au vu de la stabilité des licences au niveau des adolescentes, le Comité National a décidé 
de scinder la catégorie en deux en se calquant sur les catégories déjà reconnues par le 
CS12. Désormais, nous retrouverons deux catégories chez les féminines jeunes : les FA 15 
âgées de 13, 14 et 15 ans et les FA 18 âgées de 16, 17 et 18 ans dans l’année. En 
conséquence, ces deux catégories auront leurs propres compétitions lors des prochains 
championnats de France individuels et par équipes.  
De même, les Championnats de France par équipes gardant la formule sur deux jours, il est 
désormais possible de qualifier plus de compétiteurs. En conséquence, il a été validé la 
création d’une catégorie féminines supplémentaire engendrant ainsi un nombre supérieur de 
doublettes qualifiées : 10 équipes féminines concourront en catégorie excellence et 10 
autres en catégorie honneur. Face à l’augmentation de 8 doublettes chez les adolescentes, 
les garçons ne seront pas en reste puisque 8 équipes seront désormais qualifiées dans 
chaque catégorie. 
Enfin, comme il avait été fait une saison dans les années 90, 10 équipes de série 
masculines seront intégrées à la compétition par équipes. 
 

Pour les Championnats de France par équipes, les horaires de jeux seront les suivants : 
 

Jour Horaires Catégories 
Nbre d’équipes 
par catégories 

samedi 15 h 00 et 18 h 30 MI, CA, JU, FA15 et FA18 8 

samedi 16 h 30 et 20 h 00 SH Série et SH Essor 10 

dimanche 8 h 00 et 13 h 30 SH Promotion et SH Honneur 10 

dimanche 10 h 15 et 15 h 45 SF Honneur, SF Excellence et SH Excellence 10 

 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CSR OCCITANIE ASSEMBLEE GENERALE 

Assemblée Générale : Elle s'est tenue à Castelnau de Mandailles, le 20 novembre, en amont de celle du Comite National et a réuni 72 clubs sur 135, 
représentant 349 voix sur 483. Après avoir adopté les divers comptes-rendus à l'unanimité, l'Assemblée a découvert les divers axes de travaux ou 
règlements de compétition qui allaient être revus la saison prochaine. 

Les subventions se réduisant comme peau de chagrin, les aides apportées par la structure seront encore limitées. Pour suppléer quelques manques, une augmentation 
générale des engagements aux diverses compétitions sera effective pour la saison prochaine.  
Les règlements sportifs ont également été revisités notamment ceux des coupes régionales : 

• Les compétitions vétérans et jeunes seront désormais calquées sur celle des féminines avec 8 équipes qualifiées pour les phases finales. 
• Il sera désormais possible aux vétérans de s'inscrire à la fois dans la compétition seniors en quadrettes et la compétition en doublette, il leur sera par contre interdit de 

participer aux deux lors de la journée finale. 
• En cas de remplacement en vétéran doublettes, la valeur théorique de la doublette une fois le remplaçant intégré ne devra pas être supérieure à celle initialement 

engagée. 
• Suite à une remarque du club de Rignac-Firmi, toutes les quadrettes masculines commenceront en Coupe d'Occitanie et seules les perdantes du premier tour de niveau 

série seront reversées en Coupe du CSR.  
• Le challenge doublettes mixtes sera toujours limité en nombre avec un maximum de 108 équipes. Il se déroulera à Campuac les 3 derniers samedis de janvier. 

La séance a été levée à 21 h 00, une fois l'ordre du jour épuisé. 
 

BILAN DE L’UTILISATION DU SITE INTERNET POUR LA SAISON 2022 
 
Pour cette saison, les pages du site internet ont été visionnées plus d’un million de fois.  
Ci-dessous, on trouve le Top 3 des pages les plus vues avec des petits graphiques indiquant le nombre de fois par jours ou une page a été consultée. En 1ère position, on 
retrouve les résultats par équipes avec des pics à plus de 13 000 vues après chaque manche du championnat ; en 2ème position, les résultats individuels et pour compléter 
le podium, la page d’accueil du site. Ces 3 pages représentent 67,4 % des consultations et montrent que les résultats et les actualités ont une forte importance pour les 
utilisateurs. Ensuite, on retrouve en 4ème position la page permettant de consulter la moyenne d’un licencié pour les années précédentes. En 5ème position, la page 
regroupant toutes les actualités et en 8ème position la Lettre des Quilles de Huit.  
Dans le Top 10, on retrouve la consultation des résultats de 4 équipes d’excellence (Burguière, Layrac, Vigouroux et Enjalbert), ces équipes ont de nombreux supporteurs 
et au moins 469 personnes ont consulté la page détaillée de ces 4 équipes. Si on va un petit peu plus loin dans le classement, on retrouve toutes les équipes d’excellence 
ou d’honneur dans les 30 premières pages.  
Côté féminines, l’équipe la plus suivie est l’équipe Chalet avec 335 vues par 109 personnes différentes. 
Les 5 joueurs les plus suivis sur leur fiche individuelle sont : 1. Burguière Bastien (1326 vues par 678 personnes différentes), 2. Galdemar Julien (1311/685), 3. Vidal Paul-
Henri (1230/642), 4. Planques Jean-Marc (1144/629) et 5. Layrac Clément (1094/579).  
Pour les féminines : 1. Aldebert Alizée (446/249), 2. Beteille Marion (384/259) et 3. Rouquette Eléana (382/220). 
F. P. 

 Top 3 des pages les plus vues sur le site 

 
1. Résultats par équipes 

 
2. Résultats individuels 

 
3. Page d’accueil du site 

 
 

 

 

Challenge des Vendanges : C’est sous un soleil radieux que le Sport Quilles Sénouillac a accueilli les 48 participants au Challenge des Vendanges 
le 2 octobre dernier. Comme chaque année, cette journée permet aux joueurs du secteur Tarn-Garonne de prendre conseils auprès des Maîtres 
Joueurs Aveyronnais. Ainsi, les équipes ont été tirées au sort sous la forme de 4 chapeaux, avec en tant que capitaine les Jeunes et Féminines, 
tandis que le rôle du finisseur revenait aux Maîtres Joueurs. La victoire est revenue à la quadrette constituée de Pascale Féral-Rols (Marcillac), 

Hervé Tourbez (Comps), Romain Miquel (Sénouillac) et Jérôme Foulquier (Saint Christophe) mais tous les compétiteurs sont repartis dotés d’un présent. 
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COMITES DE L’AVEYRON 
 

Noël des Petits Quilleurs : Le dimanche 20 novembre, le Comité Sportif Aveyronnais a organisé la quatrième édition du Noël des petits quilleurs sous le 
quillodrome de Campuac. Cette manifestation permet à nos jeunes joueurs de venir pratiquer notre sport et en même temps de faire un geste en faveur de 
l'association des Restos du Cœur. Chaque enfant est donc invité à donner un jouet ou un livre qu'il n'utilise plus et l'association des Restos du cœur est très 

heureuse de pouvoir redistribuer tous ces cadeaux à d'autres enfants plutôt que de les voir finir leurs vies au fond de nos greniers. 
Pour cette quatrième édition, nous avons atteint une participation record puisque 82 jeunes 
joueurs sont venus frapper le quillou. "Nous avons été agréablement surpris par 
l'affluence, nous avons dû planter en urgence 5 jeux écoles de quilles supplémentaires. Pour 
cette 4ème édition, nous avons modifié la formule habituelle en proposant à chaque participant 6 
épreuves éducatives et nous n'étions pas préparés à accueillir tant de joueurs pour mettre en 
place cette formule expérimentale. Nous tenons à remercier les membres du CS12 présents 
ainsi que tous les éducateurs des clubs qui nous ont apporté leur soutien et contribué au bon 
déroulement de cette après-midi de quilles. La formule a séduit, nous devons l'améliorer et 
peut-être la proposer plusieurs fois par an dans les années à venir", nous disent Stéphanie 
Rouquette et Frédéric Pitot (Responsable Jeunes et Responsable Ecole de Quilles). 
Dans le détail, 12 poussines, 28 poussins, 11 benjamines, 14 benjamins, 13 adolescentes et 4 minimes ont participé à cette édition 2022. Tous sont repartis avec leur 
carton de score qui faisait office de diplôme. Trois d'entre eux ont obtenu un diplôme de Quille d'Argent, et c'est une benjamine, Amandine Joffre de Balsac, qui a réalisé le 
meilleur score avec 90 points. A l'issue des parties, tous nos jeunes étaient invités à partager un goûter, vendu 2 €, dont l'intégralité de la recette sera redistribuée à 
l'association "Un Roman d'Amour", tout comme les bénéfices de la buvette. Merci à nos partenaires Puech Boissons et l'Epi du Rouergue. 
F.P. 
 

Assemblées Générales : Les Assemblées Générales du Comité Aveyronnais de Bowling et de Sport de Quilles et du Comité Sportif Aveyronnais des Quilles de Huit se 
dérouleront à Balsac, salle des fêtes, ce dimanche 4 décembre, à partir de 9 h 00. 
 

Les ordres du jour résumés : 
 

Comité Aveyronnais de Bowling et de Sport de Quilles 
 

• Bilan de la saison écoulée : rapports moral, administratif et  
financier. 

• Rapports des Comités Sportifs. 
• Intervention des personnalités présentes. 
• Appel à candidature pour l’organisation du Congrès 2023. 
 
 

 
 

CHALLENGE INTER-ENTREPRISES D’ESPALION 
 

Après deux années d’absence, 44 doublettes ont participé à ce 19ème Challenge Inter-Entreprises, représentant plus de 50 entreprises, commerces, 
administrations et collectivités. Les quatre manches se sont déroulées du jeudi 6 octobre au vendredi 4 novembre avec une manche de rattrapage 
entre la 3ème et la 4ème. La remise des récompenses et des challenges a eu lieu le samedi 5 novembre en présence de Guillaume Septfonds et Jean 

Moisset, Co-présidents du Sport Quilles Espalionnais. Lors de la 3ème manche, l’opération « Octobre Rose » a permis de récolter une somme de 200 € qui a été remise à 
Françoise Mouysset, référente Nord-Aveyron du Comité de sensibilisation pour le dépistage des cancers en Aveyron. Le Challenge Jean-Claude Vidalenc a été remis à la 
doublette Gilles Pradalié/Didier Blanc par Lucienne Vidalenc, Léa et Fanny ses petites filles. La doublette Liautard père et fils (Destruction guêpes et frelons) remporte le 
Challenge Patrick Bergounhon que lui a remis Guillaume Septfonds. La soirée s’est poursuivie autour d’un buffet bien garni. J.M. 

 

 

 

 
Les doublettes récompensées. 
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COMITE DE PARIS 
 

Les Quilles de Huit ont été mises à l’honneur lors 
de l’inauguration du Marché des Pays de 
l’Aveyron 2022 qui s’est tenu le week-end du 7, 8 
et 9 octobre à Bercy. Les joueurs des clubs de 
Paris ont été ainsi mis sur le devant de la scène 

avec les boucliers remportés cet été à Rodez. 
La présidente de la Fédération des Aveyronnais d’Ici et d’Ailleurs, 
Marylise Miquel, a notamment félicité Gary Guibert, auteur d’une 
saison en tout point exceptionnelle, et pour l’occasion, lui a offert 
le dernier-né des couteaux aveyronnais : le Liadou du Quilleur. 
A la suite de cette cérémonie, une initiation aux Quilles de Huit 
menée par Gary a été proposée aux personnalités politiques 
présentes lors de l’inauguration, parmi lesquelles on reconnait le 
Président du Conseil Départemental Arnaud Viala, le président de 
l'association « L'Oustal des Aveyronnais de Paris » Gérard Paloc, 
et l’édile parisienne Anne Hidalgo. Une première étape vers l’organisation des championnats de France sur la région parisienne ? Al Cop que Ven. 
Ph.D. 
 

 
 

 

Comité Sportif Aveyronnais des Quilles de Huit 
 

• Remise des Challenges 
• Rapports moral et financier 
• Propositions du comité et des clubs 
• Préparation de la saison 2023 : calendrier, attribution des manches des Championnats et 

concours amicaux. 
 

 
 

 

 
Opération Octobre Rose. 

 

Catégorie 1 
  

1 Pradalié/Blanc Entreprise Bourrier 798 
2 Escalié J./Escalié G. GAEC de CALDEGOUSE 786 
3 Ampoulié/Teyssèdre L'Estanco 746 
Catégorie 2 

  
1 Liautard/Liautard Destruction Guêpes et Frelons 767 
2 Vidal/Barry Mairie Espalion 712 
3 Maurel/Poudevigne Menuiserie Maurel 708 
Catégorie 3 

  
1 Bourdoncle/Latieule Signal Pub/HBCE 662 
2 Serres/Rouches Com Com Comtal/Lot/Truyère 577 
3 Gleize/Raynaldy ASSAD/GAN Assurances 564 

 

Résultats par catégories. 

 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

EN BREF 
 
Challenge Doublettes Mixtes : Le Challenge 
Doublettes Mixtes se déroulera les samedis 14, 
21 et 28 janvier sous le quillodrome de 
Campuac. Vous avez jusqu’au 31 décembre 
dernier délai pour vous y inscrire en sachant 
que, le nombre de places étant limité, seules 
les 108 premières doublettes pourront y 
participer. 
 

Formation Instructeurs : Une nouvelle 
session de formation instructeurs quilles de huit 
est programmée en début d’année. La partie 
tronc commun lancera la session le weekend 
du 7 janvier avant que la partie spécifique 
quilles de huit ne la complète durant 2 samedis 
en mars. 
Vous avez donc jusqu’au 21 décembre pour 
vous y inscrire et tout renseignement peut être 
pris auprès de Vincent Bousquet au siège. 
 

Evaluation : 27 arbitres stagiaires se sont 
retrouvés au Trauc le vendredi 18 novembre 
pour effectuer une évaluation. Si le résultat de 
cette dernière s'avère être positif, ils 
obtiendront, dès la saison prochaine, la qualité 
d'arbitre officiel. 
 

Les quilles dans la peine 
 
Le Sport Quilles Ruthénois a perdu, le 23 novembre, une de ses plus 
grandes figures en la personne de René Barrié, décédé à l’âge de 79 
ans, des suites d’une longue maladie. Qui n’a pas connu cet homme 
attachant, toujours prêt à rendre service ? Gardien du quillodrome du 
Trauc durant de longues années, il s’est démené sans discontinuer à 
entretenir les lieux et à servir l’ensemble des licenciés aveyronnais 
venant parfaire leur technique dans son quillodrome, parfois bien tard 
dans la nuit. Ses obsèques ont été célébrées en l’église du Sacré Cœur, 
à Rodez, le 25 novembre au matin. 
 

Dernièrement, trois dirigeants bien connus dans le monde des quilles ont été frappés par la perte d'un 
proche : Guy Aldebert (Huparlac) avec le décès de son papa Louis, Ginette Laporte (Flavin) avec celui 
de sa maman Rachel Boissonnade et enfin Roger Solladier (Castelnau de Mandailles) avec celui de 
son épouse Josette. 
 

Nous leur adressons ainsi qu’à leurs familles et leurs proches nos plus sincères condoléances. 
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9 décembre Commission Contrôle et Litige du CS12 au siège à 19 h 00 
10 décembre Bureau Directeur FFBSQ 
11 décembre  Comité Directeur FFBSQ 
27 décembre Aide à la prise de licence au siège de 18 à 20 h et de 21 à 23 h 
7 janvier Formation Tronc Commun instructeurs au siège 
 Commission Championnats de France à 10 h 00 (lieu à déterminer) 
  
  

AGENDA 
 

  
 14 janvier   1° manche Doublettes Mixtes à Campuac 

21 janvier  2° manche Doublettes Mixtes à Campuac 
28 janvier  3° manche Doublettes Mixtes à Campuac 

 

Concours Amicaux 
et Championnats 

 

19  janvier  2023          Parution de la lettre n° 115 

 

 

COMITE NATIONAL DES QUILLES DE HUIT 
8 rue des Coquelicots 

12850 ONET LE CHATEAU 
Tél. : 05.65.67.24.70 

Email : comite.national.quillesde8@orange.fr 

Site internet : www.quillesdehuit.org 

Responsable de la rédaction : Vincent Bousquet 
Réalisation : Vincent Bousquet 

CHAMPIONNAT DE 
FRANCE INDIVIDUEL 

2024 
 
Dans la perspective du Championnat de 
France Individuel 2024 (date prévue : 11 
août), tous les clubs désirant poser leur 
candidature sont les bienvenus. 
 

La Charte relative à l'organisation de 
cette compétition ainsi qu'un modèle de 
demande sont à votre disposition au 
siège. 
 

Les dossiers pourront être déposés au 
siège jusqu'au 28 février 2023. 

  

OCTOBRE ROSE 
 
Le samedi 8 octobre s’est déroulé sous le quillodrome du Trauc, la deuxième édition « Octobre Rose ». Le 
principe était simple, chaque licencié était invité à convier une femme / fille pour lui faire découvrir les quilles de 
huit. Malheureusement, cette année, l’engouement n’était pas vraiment présent. Seule une poignée de quilleurs 
et quilleuses est venue participer à la manifestation. 
Une nouvelle formule sera donc proposée en 2023 afin 
de maintenir cette journée importante organisée pour la 
bonne cause. Malgré tout, le Comité National remettra 
prochainement un chèque de 539,50 € à la Ligue contre 
le cancer de l’Aveyron. 
Nous  remercions chaleureusement le Sport Quilles Ruthénois, La boulangerie Thibaut Grimal, Patrick Amat, le 
Jardin des Bêtes, You and Beauty, L’atelier créatif de Mathieu Clot et la salle de sport 30 Minutes pour leurs 
généreuses participations mais également tous les généreux amis quilleurs qui ont participé. H.S. 
 

 

ESPALION : CLUB CENTENAIRE 
 

Dimanche 20 novembre, la 
famille des quilles était 
rassemblée pour fêter les 100 

ans du Sport Quilles Espalionnais : du Hall de 
l’Hôtel de Ville au Relais de Boralde, entre 
cérémonie officielle et convivialité, la petite et la 
grande histoire des quilles se sont retrouvées dans 
les hommages et les assiettes, sur fond d’amitié et 
d’émotion, autour des acteurs de cette saga.  
Le travail de Jean Moisset, qui en est l’un des 
artisans, a été particulièrement salué par les divers 
intervenants de cette belle journée, qui ont 
également rappelé que l’histoire des quilles de huit 
et celle du club espalionnais sont étroitement 
mêlées. 
Ce texte est tiré du Bulletin d’Espalion du 24 
novembre relatant cette journée mémorable en lui 
consacrant, outre sa page de garde, deux pages 
intérieures alimentées par l’allocution en mairie de 
Jean Moisset, un bel article et de superbes photos. 

 
 

 


